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政務司副司長卓永興
讓我真正深入認識國家的契機，是在1998年獲調派到駐京辦工作開始。當年我

報讀了清華大學的國家法律課程，駐京那三年，過着工作、讀書兩邊忙的緊張生
活。由於我是唯一來自香港的學生，因此課堂上教授們時常都會向我提問，討論內
地和香港法律制度上的差異。在交流的過程中，除了使我的普通話突飛猛進外，亦
令我對國家的體制和法律有更全面的了解和認識，愛國之情也自然地愈濃愈烈。
我期望年輕人能努力裝備自己，將來好好把握香港融入國家發展大局所帶來的無

限機遇，以愛國愛港的心，發揮自身所長，服務香港，貢獻國家。

香港的發展一直跟國家緊密相連，是國家改革開放進程中積極的參與者、貢獻者和
受益者。在「一國兩制」的獨特優勢下，香港作為「超級聯繫人」和「超級增值
人」，一直是把世界企業「引進來」、助力內地企業「走出去」的雙向門戶。我們會
進一步推動創新、創科、創業，讓科技帶領變革，讓新產品、新服務，為經濟添力賦
能。讓「一國兩制」的獨特優勢煥發香港的新潛能。香港會繼續積極融入國家發展大
局，更好發揮國際化的優勢，以「精準識變、科學應變、主動求變」的精神，推動香
港不斷改革創新、迎來新機遇。

我自己很喜歡去內地一些二線或冷門的地方。看到當地人民的生活，在過去的十
年、廿年有很大的進步。我很喜歡走進市場、街市，看到物質非常豐富，人民的生活
愈來愈好。現在交通愈來愈方便，高鐵真的是非常偉大的建設，令我印象非常深刻。
今天是新中國成立75周年的大日子，祝願我們的國家國泰民安，愈來愈繁榮，愈

來愈進步，人民生活愈來愈幸福和快樂！

我自小對中國歷史、古典文學很感興趣，大學又修讀中國藝術史，很早已經以中華
文化的博大精深為傲。2008年北京奧運會，我當然不會缺席，有幸在場見證國家隊囊
括女乒單打金銀銅牌，會場升起三面國旗。
好慶幸生為當今的中國人，見證國家崛起、富強昌盛。祝願國家在未來取得更輝煌

的成就，以中國式現代化全面推進中華民族偉大復興大業。

我有幸最近和特首去東盟，看到一些「一帶一路」項目，例如中老鐵路的建成，它
對沿線國家的人帶來很多正面的改變，我看到國家在「一帶一路」很多項目都是無私
的付出，在財政上、技術上和建造上，都是出很大的力，但不求任何的回報，讓我覺
得很感動，也很自豪。

當全國各地都在深刻認識中共二十屆三中全會《決定》的精神，並為實現這個目標
而努力奮鬥的時候，香港特區當然亦應該充分發揮自己所長，好像金融、貿易、航運
和國際法律服務的優勢，為國家貢獻，為香港特區的未來發展奮鬥！

特首司局長述家國情 誓助港熠熠生輝
應邀為香港文匯報撰文 祝願祖國富強昌盛
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今日是中華人民共和國成立75周年，香

港文匯報邀請香港特區行政長官李家超和特

區政府全體司局長分享他們與祖國之間的故

事。他們分享自己的家鄉情、分享在內地工

作學習的難忘記憶，抒發自己身為中國人的

自豪。他們希望未來能繼續

在崗位上為香港建設、為祖

國發展獻力，與各界攜手令

香港這顆東方之珠更熠熠生

輝，他們祝願祖國富強昌

盛，香港繁榮穩定，市民幸

福安康！

●香港文匯報記者 鄭治祖

特首司長賀國慶

局長賀國慶

文化體育及旅遊局局長楊潤雄 政制及內地事務局局長曾國衞 財經事務及庫務局局長許正宇 保安局局長鄧炳強

我們去巴黎看奧運會，更加感
受到國家體育強國表現出來的氣
派、拚搏的精神，大家互相尊
重、互相公平競賽的精神，更加
令我們看到香港也好，國家也
好，一起在進步。祝我們的國家
繼續繁榮昌盛，我們自己的同胞
繼續生活得更加開心。

今日，國家在各方面都取得
舉世矚目的成就，在國際舞台
上更有舉足輕重的影響力。我
深信，只要大家不忘初心，牢
記使命，團結一致，不懈努
力，在中央的堅強領導下，沒
有任何力量可以阻擋我們國家
前進的步伐，我們必定能夠實現中華民族偉大復
興的中國夢。

自2008年起，我在工餘時參與無
止橋慈善基金的活動，走遍大江南
北，包括甘肅、陝西和雲南，到偏遠
有需要的鄉郊地區幫助村民起便橋，
連接兩岸居民，改善他們的生活。透
過建橋跟村民互相認識和溝通，也搭
建了彼此間無形的心橋。新中國成立
75周年，人民生活改善，社會大局穩定，現已躍升為世
界第二大經濟體，國際地位舉足輕重。祝願國家日益繁榮
富強，在新征程上不斷繼續屢創高峰！

鄉下以前的一些泥
濘小路，現在都變成
了四通八達的高速公
路；很多老舊的房屋
都變成了一棟棟的新
式樓房。現在村裏面
有餐廳，有超市、旅
遊景點，還有休憩公園等，令到我們鄉
村有顏值，又有內涵。見到家鄉發展一
日千里，其實也展示了我們中國經濟蓬
勃地發展。不要小看我們每個人小小的
力量，當人人一起努力奮鬥，就可以匯
集成磅礡的力量，一定可以實現我們中
華民族偉大復興的中國夢。

環境及生態局局長謝展寰

商務及經濟發展局局長丘應樺

醫務衞生局局長盧寵茂

運輸及物流局局長林世雄

1996年，我得到去清華大學
修讀國情研習班的機會，那次課
程之後，我得到很大鼓勵。當完
成課程，回到香港之後，我便到
訪廣州，與當時廣東省環境保護
局商討如何加強合作。我們的國
家正為全面建成社會主義現代化
強國而奮鬥，我相信香港特區可以在當中發揮更大
作用。

我對國家的認識來自於自己很
小的時候，我的祖父丘逢甲是甲
午抗日戰爭抗日保台的戰士。在
我成長中，亦走遍內地許多城
市，看到新中國的改革開放成
果。我亦有帶自己的小朋友回到
鄉下尋根，認祖歸宗，令他們明
白祖國的偉大，以及作為一個中國人的驕傲。

我作為香港特區政府醫務衞
生局局長，必須要準確地理解
中共二十屆三中全會的《決
定》，以深化醫療衞生體制改
革作為我首要的任務，以「政
府主導、敢於擔當；優化醫
療、病有良醫；引領灣區、創
出香港；求同存異、變革共贏」這32個字作為我的
目標，以創新的思維帶來突破和轉變，為我們的市
民謀幸福，共建健康香港。

幾十年前，火車對大部分香
港人來說，只是假日偶爾去郊
外旅行的交通工具，既新鮮又
好奇。今年6月，我乘坐由高
鐵西九龍站出發，前往北京西
站的首發臥鋪列車，一覺醒
來，已由香港市中心到達北京
市中心，印象難忘。現在高鐵香港段已經可以直
接聯繫內地79個站點，比開通初期大增了八成。
祝願祖國山河錦繡、國泰民安。

發展局局長甯漢豪

房屋局局長何永賢

公務員事務局局長楊何蓓茵

教育局局長蔡若蓮

創新科技及工業局局長孫東

民政及青年事務局局長麥美娟

勞工及福利局局長孫玉菡

當現代社會很喜歡強調個人
主義的時候，中國人仍然好堅
持對家庭的重視，我們處處都
可以看到中國人幾代同堂的聚
會，我們會同家人分享歡樂，
共渡時艱，我們重視我們的
家，愛我們的家，亦自然懂得
愛我們的國。

成為房屋局局長之後，真
的比以往的工程更緊密地研
究推進一些新的發展技術。
透過簡約公屋的項目，體現
了「國際標準」+「香港規
範」+「灣區智造」，以及
香港及內地緊密的團隊攜手
發展新的領域。我覺得這令人非常興奮。祝祖國
繁榮昌盛，國泰民安，市民更加有獲得感、幸福
感、安全感。

十多年前的夏天，我第一次到東
北三省，那裏的人民風情，令我留
下很深的記憶。在長白山天池之旅
中，除了深深體會到國家的地大物
博，美景多不勝數外，我也明白，
能欣賞這樣絕美的自然景色，有賴
國家對生態的持續高水平保護。對
於國家在經濟發展和保護生態環境兩方面不斷奮鬥和努
力，我身為中華兒女，實在引以自豪。

新中國成立75年以來，國家發展一
日千里，教育更是高速進步，向更高
質量發展邁進。作為一位老師，在參
與祖國教育發展事業當中，我既是參
與者、建設者，更是見證者和受益
者。未來，我和許多老師一樣，希望
成為深化兩地教育協作的參與者，推
動不同的想法和教法，互相交流碰撞，激發創新動力，為
實現國家高質量教育發展貢獻力量。

香港是國家科技力量的重要組成
部分，肩負着建設國際創新科技中
心的光榮使命，所以說目前香港正
處在發展創科的黃金時代，發展機
遇也是前所未有的。今年是新中國
成立 75 周年，我祝願祖國國泰民
安、富強昌盛。國家永遠是香港最
強大的後盾，我們會繼續積極融入國家發展大局，緊
密對接國家發展策略，國家和香港的創科發展未來將
會愈來愈好。

我還記得在我
求學時期，工會
前輩帶領我們一
班年輕人多次到
內地各省市考察
交流，每一次的
考察都有新的體
會，每一次到訪都有新的發展。見到高
樓大廈拔地而起，交通基建不斷完善，
讓我親身體驗到改革開放下，國家高速
發展，源源不絕的活力。雖然未能到內
地工作，但當初的交流經驗，除了令我
了解到國家發展，也對我現時青年工作
理念大有啟發：親身經歷是青年認識國
家、傳承愛國精神的最佳做法。

回想起來，在1978
年，當我還是一個6
歲的小朋友，由山東
來香港時，足足乘坐
了5天綠皮火車，但
現時已經進入高鐵時
代，在過去數星期，我有機會乘坐動臥
從香港到北京，只需要12小時。國家最
大的改變，就是為人民生活帶來了巨大
的改善。我堅信，在中國人的努力下，
在黨和國家的帶領下，國家一定可以取
得一個又一個成就。

我出生於1950年代的香港，籍貫是廣東番禺。番禺依江
傍海，嶺南水鄉鐫刻了其特有的城市面貌；香港山海相依，
魅力維港映射出其國際都市的生機活力。這份雙城情懷，讓
我感受到同祖國的血脈相連。在我的成長過程中，我見證了
國家的變化與繁榮進步。
過去這些年，我在不同的工作崗位上都經常與內地不同部

門溝通、交流、合作。過程中，我親歷了祖國的快速發展和
驕人成就，亦充分感受到國家對香港的大力支持和關心。尤
其在面對挑戰的時候，國家始終是我們最堅強的後盾，為我
們提供有力的支持。
香港回歸後「一國兩制」的成功實踐，令人鼓舞。前行的

路上，我們要繼續運用好自身的優勢，對接國家「十四五」
規劃、粵港澳大灣區建設、「一帶一路」倡議等，並提升國
際競爭力，推動經濟發展，改善民生福祉，讓香港市民更主
動融入國家發展大局，並更好地享受到國家發展的紅利。 ●李家超日前到訪沙田區沙角市場和熟食檔，與市民互動。 資料圖片
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